



Un service d'accueil **des communautés juives de Suisse** pour la prise en charge des personnes réfugiées en provenance d'Ukraine !

Nous **coordonnons** les initiatives d'entraide des communautés juives de Suisse.

Nous **aidons**, financièrement et de nos conseils, les initiatives d'entraide locales dans toute la Suisse.

Grâce à vos dons, nous **participons** aux projets d'entraide en Suisse et en Ukraine.

**Nous n'abandonnons personne !**

---

Une vague de solidarité a saisi la Suisse lorsqu'il s'est agi d'accueillir les quelque 20 000 personnes réfugiées, enregistrées jusqu'à présent. Le même élan s'observe envers quelque 250 personnes juives en fuite – ce sont souvent des familles entières ou des femmes accompagnées d'enfants qui cherchent refuge en Suisse. Ayant reçu d'innombrables demandes, l'Union suisse des comités d'entraide juive et les communautés juives de Suisse ont très vite réagi.

Après des débuts quelque peu confus, ce qui est bien compréhensible, les structures nécessaires à l'accueil et à l'encadrement des Ukrainiennes et Ukrainiens réfugiés commencent maintenant à se mettre en place. Un résultat qu'il n'aurait pas été possible d'atteindre sans l'aide rapide et non bureaucratique de nombreuses personnes privées qui sont en contact permanent avec la VSJF et les communautés juives.

Le moment est donc venu d'examiner en détail et de comprendre les tâches de la VSJF et de voir ce que cette association a réussi à réaliser concrètement en un temps record :

La VSJF est une association qui a pour but d'aider les communautés juives à accueillir et à prendre en charge des personnes réfugiées. Cependant le contact ne se fait pas directement entre ces personnes et la VSJF : les personnes réfugiées doivent d'abord s'adresser à une communauté juive ou aux autorités suisses.

**1.) La VSJF met en contact les unes avec les autres les initiatives d'entraide des communautés juives de Suisse et entretient des échanges permanents tant avec leurs représentantes et représentants qu'avec les autorités suisses.**

Afin d'assurer une meilleure coordination des actions d'entraide dans l'ensemble de la Suisse, la VSJF a organisé une rencontre « Zoom » avec tous les responsables de task force, en Suisse alémanique comme en Suisse romande.

Un groupe WhatsApp a été créé, qui donne à tous la possibilité de participer à des échanges rapides et sans complication et de mettre en commun leur savoir-faire.

L'ICZ a instauré un service de coordination pour toutes les communes juives de la région zurichoise, service financé par la VSJF.

La VSJF soutient financièrement les écoles « NOAM » et « Jüdische Schule Zürich » qui s'efforcent d'intégrer dans les cours les enfants ukrainiens d'âge scolaire. Deux postes d'enseignement ont été créés à cet effet.

**2.) Dans l'ensemble de la Suisse, la VSJF soutient, financièrement et de ses conseils, les initiatives d'entraide juive locales.**

Pour la seule année 2022, la VSJF a décidé de prendre à son compte, à hauteur de leur cotisation de membres et sans complication, les dépenses supplémentaires engagées par les communautés.

La VSJF soutient, dans un tout premier temps, l'hébergement des personnes réfugiées juives dans des maisons de retraite et de soins juives, jusqu'à ce que soient trouvés des logements appropriés.

Sur demande des communautés juives, la VSJF examine, avec indulgence et au fur et à mesure de leur présentation, certaines dépenses supplémentaires (p.ex., un séjour à Davos pour les personnes réfugiées durant la Pâque).

**3.) Après avoir lancé un appel aux dons, la VSJF a déjà pu verser CHF 100 000.—, grâce à votre générosité, au JDC (Joint Distribution Committee) dont l'assistance en Ukraine et aux frontières est vitale.**

**La VSJF n'abandonne personne !**

Faire un don en faveur de l'Ukraine : <https://vsjf.ch/fr/aktuelles/spenden>